

Dorfmoderation Miehlen

Dokumentation der Treffen mit den Kindern und Jugendlichen

Betreff:	Dorfmoderation in der Ortsgemeinde Miehlen – DE2018
Teilnehmende:	33 Kinder (6 - 12 Jahre) 12 Jugendliche (14 – 17 Jahre)
Anwesende:	Herr André Stötzer, Ortsbürgermeister, Frau Grit Palme (Mitglied des Gemeinderates)
Moderation:	Nadja Heinen, Stadt-Land-plus GmbH
Datum:	09.02.2023 im Bürgerhaus 16:30 bis 18:00 Uhr Kinder 18:00 bis 19:30 Uhr Jugend

Die beiden Treffen dienten der Bestandsanalyse aus Sicht der Kinder und Jugendlichen

Kinder:



Nach der Begrüßung durch Herrn Stötzer im Saal, hatten die Kinder die kleine aktivierende Aufgabe, sich nach Alter in einer Reihe aufzustellen.



Miehlener Kinder im Alter von 6 bis 12 Jahre

Die erste Frage diente der Annäherung „aus dem Bauch heraus“. Es sollte von den Kindern eine erste Einstufung getroffen werden, um ein Stimmungsbild einzufangen.



Ich fühle mich in meinem Dorf...
... sehr wohl: 32 x
... mal gut mal schlecht: 1 x
... nicht wohl: 0 x



Das machen wir unserer Freizeit:

- Ballett
- Turnen
- Fußball
- Reiten
- Handball
- Instrument spielen
- Fahrrad fahren
- Tennis
- Skateboard
- Angeln
- Schlitten fahren
- Basketball
- Schwimmen
- Nähen

Auf diese Veranstaltungen gehen wir gern:

- Kerb (Kirmes)
- Fastnacht
- Weihnachtsmarkt
- Oktobermarkt
- Maifeier
- Kinder-Sommerfest

Das gefällt uns in Miehlen:

- Schule
- Dorfladen
- Pumptrack
- Schwimmbad
- Wald
- Mühlbach im Sommer
- Bücherei
- Kaugummiautomat
- Restaurants
- Fußballplatz
- Feuerwehr
- Spielplätze



Was wünscht ihr euch für euer Dorf?

- Flohmarkt	- Kletterpark im Wald
- Schwimmkurse	- Barfußpfad
- Achterbahn (auf der Kerb)	- Fußballplatz für alle (nicht nur für Verein)
- Eisdielen	- Angelplatz
- Wasserspielplatz	- Minigolfplatz
- Mehr Wasser im Mühlbach (stauen?)	- Trinkwasserautomat
- Kletterhaus am Gewann-Spielplatz	

Das gefällt uns nicht:

- Viel Müll im Wald
- Nur ein Zebrastreifen im ganzen Ort



Jugend:

Zum Jugendtreffen erschienen 12 Jugendliche im Alter von 14 – 17 Jahre.



Zur Begrüßung haben auch die Jugendlichen bei einer kleinen aktivierenden Übung mitgemacht: Aufstellen nach Alter und nach Alphabet (Anfangsbuchstabe Vorname).



Miehleener Jugendliche im Alter von 14 bis 17 Jahre

Die erste Frage diente der Annäherung „aus dem Bauch heraus“. Es sollte von den Jugendlichen eine erste Einstufung getroffen werden, um ein Stimmungsbild einzufangen. Jeder durfte 1 Stern (Punkt) vergeben.



Auch hier ergab die Umfrage ein durchweg positives Bild der Gemeinde Miehlen: Es wurden ausschließlich 4 und 5 Sterne vergeben, im Schnitt waren es 4,4 Sterne.

Das gibt es schon bei uns (für uns Jugendliche):

JUZ:

- Zu festen Zeiten geöffnet
- 3 Termine in der Woche, ab 8 Jahre



Sportplätze:

- Basketballplatz
- Volleyballplatz
- Bolzplätze (3x)
- Skateplatz
- Schwimmbad
- Pumptrack

Treffpunkte:

- Am Stausee
- Am Bürgerhaus
- Offene Hütte am Basketballplatz

Veranstaltungen:

- Kerb (Kirmes)
- Sportwochenende
- Kinder- und Jugendtag
- Ehrlichsbergfest (Feuerwehr)
- Kappessitzung
- Rallye
- Motorradfest

Vereine:

- Fußball
- Feuerwehr
- Junggesellenclub (ab 16 J)
- Volleyball (EC – entschiedene Christen)
- Handball
- Tennisclub
- (Kinder-) Chor
- Modellflug
- Theater

Jugendbeirat:

- seit 12.9.22
- 9 Mitglieder
- trifft sich regelmäßig
- enger Austausch mit Ortsgemeinderat



Was wünscht ihr euch für euer Dorf?

- JUZ selbst verwaltet (durch Jugendbeirat)
 - ab 14 Jahre
 - Renovierung durch Gemeinde und Jugend
- Tischtennisplatte
- Basketballplatz erweitern -> 2 Körbe

Oben genannte Punkte sind schon im Gespräch und durch Jugendbeirat und Ortsgemeinderat entschieden.

Folgende Ideen sind neu:

- Dorfautomat (Snacks, Getränke) Idee: Am Marktplatz
- Hütte am Basketballplatz renovieren
- Idee: Gemeinschaftsaktion planen!

Die Jugendlichen sind durch den, Ende 2022 neu gegründeten, Jugendbeirat in Miehlen sehr gut vertreten. Einige Ideen haben Sie schon in Angriff genommen und sicher werden weitere folgen.

Zu Meckern gab es nur wenig: die Hütte am Basketballplatz ist nicht mehr gepflegt, aber auch hier gibt es schon die Idee eine Gemeinschaftsaktion auf die Beine zu stellen. Die Tore am Bürgerhausplatz sind nicht mehr in Ordnung – Herr Stötzer teilte mit, dass die Erneuerung der Netze und die Ausbesserung des Platzes schon beschlossen sind. Frau Palme wies noch auf den „Mängelmelder“ der Homepage hin, dort hat jeder die Möglichkeit Meldungen abzuschicken, z.B. wg. Sachbeschädigungen oder illegale Müllablagerungen.

Der Jugendbeirat hat am gleichen Abend prompt einen Instagram-Kanal (jugendbeirat_miehlen) ins Leben gerufen, auf dem Sie über Aktuelles und zukünftige Projekte informieren wollen. Auch die E-Mailadresse jugendbeirat.miehlen@gmail.com ist entstanden.

An diese dürfen sich Kinder und Jugendliche mit Anliegen, Ideen und Wünschen wenden. Damit aber auch alle ohne Internet oder Instagram im Ort erreicht werden, sollen auch Mitteilungen über das Ortsblatt (Hirtenblatt, erscheint monatlich) kommuniziert werden.

In Miehlen haben die Jugendlichen keine Schwierigkeiten auch mal andere Orte zu besuchen, da stündlich Busse in alle Richtungen fahren

KOMMUNIKATION

Jugendbeirat: WhatsApp-Gruppe

Amtsblatt

Ortsblatt (Hirtenblatt)

↳ mtl. 4-seiter

Instagram

Jugendbeirat_Miehlen

jugendbeirat.miehlen@gmail.com

MOBILITÄT

- ÖPNV stündl. in alle Richtungen



Erarbeitet: Stadt-Land-plus GmbH
Büro für Städtebau und Umweltplanung

i.A. Nadja Heinen
Stadt-Land-plus GmbH, Boppard-Buchholz, 09.03.2023

Verteiler (per E-Mail):

- Herr Ortsbürgermeister Stötzer, Ortsgemeinde Miehlen - zur Verbreitung über die ortsüblichen Medien
- Frau Köhler, Verbandgemeindevverwaltung Nastätten